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重驶“高速路”俯身“先吃苦”
新主帅、新管理层，山东高速男篮夏训展现新气象

记者 冯子涵

高层“换新”
仰望星空脚踏实地

5月15日晚，刚刚重新集结的山东男篮
发布公告称，上赛季球队主帅王晗正式下
课，原助教丁伟担任新主帅。

值得一提的是，已经随队一个赛季的
丁伟不但对山东男篮熟悉，而且军旅出身
的他，还有助于强化球队作风建设。

“感谢高速集团对我的信任和选择，把
这么重的担子交给我。我的目标首先是要
把球队的训练基础做扎实，在联赛中我们
认真对待每一个对手，力争做到最好。”丁
伟说道。

在球队官宣丁伟成为主帅之前，曾在
山东高速集团人力资源、法务、纪委等多个
部门工作过的郑建辉，成为山东高速篮球
俱乐部新一任董事长。

今年48岁的郑建辉可以说是一名“少
壮派”，也是一个有一定水平的业余篮球爱
好者。由他来接任俱乐部董事长，从中凸显
了高速集团重振篮球的决心，也显示了集
团对篮球板块长远布局的决心。

新主帅、新高管、新动向，山东高速男
篮的人事变动，也为球队接下来的发展方
向定下了调子。

重塑精神
训练拼命比赛玩命

曾经的山东男篮是一支典型的北派球
队，虽然在进攻上没有那么花哨，但防守端
非常强硬，树立了一种“硬汉”的形象。

然而最近几个赛季，随着主赞助商更
迭、主帅频繁易主，山东男篮的成绩起伏
大，球员的拼劲略显不足，球风也摇摆不
定，遭到了外界的质疑。重塑球迷心目中的
那支“铁血之师”，已是当务之急。

“我觉得，山东男篮的精神是坚忍不
拔、勇往直前、永不放弃，我经常跟队员说，
训练时要拼命，比赛时要玩命。”丁伟说出
了自己的见解。

由助教转型为主帅，丁伟在建队思路
上也有着自己的思考。他认为，山东男篮还
是要保持“硬汉”传统。“球队的优势在于内

线和身体对抗，包括在强硬防守的基础上
进行防守转换。我们既要保持原有的，还要
加一些新的东西，特别是篮板优势、对抗优
势坚决不能丢。”

球队也确实是这么做的。在一个多小
时的训练中，山东男篮先是进行了三人快
攻传切训练，之后全队着重进行了三对三
半场转全场攻防演练。丁伟要求队员们防
守压迫要强，传球速度要快，有机会的时候
要坚决出手。

“希望通过夏训的严格训练，让队员的
个人能力、个人特点，跟全队的打法相符
合。包括思想作风建设，在夏训当中也要体
现出来。”丁伟说。

新人入队
拓宽人才选拔渠道

近几年，山东男篮并未建立正式的青
年梯队，导致现阶段一线队人才输送断档。
好在，这样的情况正在有所改善。

训练课上，记者看到了两个“生面孔”：
马振钧和张新宇，他们是刚刚从高速青年队
中脱颖而出，升入一线队试训的年轻球员。

今年20岁的小前锋马振钧是威海人，在
2021年的陕西全运会上，他曾代表山东青年
男篮获得U19男篮比赛第四名。21岁的张新
宇司职中锋，在U21青年联赛第二阶段比赛
中，场均可以拿到12.6分和9.6个篮板。

谈及这两名青年才俊的加入，丁伟告
诉记者，队伍需要输入新鲜的血液。“我们
要配合好青训工作，做好梯队建设，新上来
的这两个孩子练得非常好，同样希望梯队
中更多优秀年轻队员能够脱颖而出。”

除在青年队中选拔好苗子外，山东高
速男篮也在推动体教融合，进一步完善山
东篮球后备人才储备，建立良性的青年人
才输送、培养机制。

近两年，山东高速篮球俱乐部陆续与
济南德润中学、济南西城实验中学(山东省
实验中学西校)签署了合作框架协议。学校
方面负责篮球特长生的招收工作，俱乐部
则派驻专业教练员团队，对篮球特长生进
行专业指导。

从完善人才输送机制，到从严治理一线
队，山东男篮上下一心，从“塔基”到“塔尖”全
线发力。我们不妨拭目以待，期待球队更进
一步，在新赛季打出山东大汉的精气神。上任后首次公开亮相，山东男篮主帅丁伟严抓作风和训练。山东高速篮球俱乐部供图

意味着耕种忙碌的芒种节气才刚过，山东高速男篮的训练中心早已是热火
朝天。6月7日，山东男篮开启夏训以来首个公开训练课，上赛季担任助教的丁伟，
正式以球队主帅的身份与媒体见面。

实际上，在赛季结束后不久，山东男篮就动作频频。不仅更换了主帅，就连俱
乐部董事长一职也出现了变动。与此同时，球队开始主抓纪律、严格管理。而两名
新人的入队，也开启了山东男篮新老交替的大幕。

这支“丁家军”，铆足了劲要重拾山东男篮的优良传统，再次驶上高速路。
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